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另一面刘德华

““我我不不是是劳劳模模，，
我我也也有有脾脾气气””

在很多人眼里，刘德华是个完美的超人。工作中，他身兼演员、歌手、制片人、老板数职于一身，在各种角
色和身份中自由穿行，堪称“十项全能”；私下里，他友好绅士、乐于助人、热衷慈善，赢得大家的一致赞扬，成
为年轻人的标杆和榜样。

12日上映的《风暴》是刘德华的第146部电影。这部电影中，他身兼出品人、监制、主演等多重身份，在接受
专访时，刘德华不仅对“劳模”“超人”这些称号不以为意，还自爆了一大堆缺点，表示自己压力大的时候也常
常发脾气。

劳模超人

一向勤奋努力的刘德华经常
被称作“劳模”“超人”。不过，面对
记者时，他却认真地“澄清”自己
并不像外界想象的那么忙，甚至
每年都会有假期来陪家人。

张学友比我还忙

记者：据说《风暴》中很多危
险动作都是你亲自上阵的，为什
么要这么拼命？

刘德华：很努力是我的习惯。
如果你碰到需要用能量去表达的
事情，你就要做的。你喜欢的事情
就需要散发能量，全身心投入。

记者：你给大家的印象就是
劳模、超人。张学友曾经说过，当

他想休息的时候，就看见你在前
面跑。

刘德华：这是张学友十年前讲
过的话，我记得很清楚(笑)。其实，
他比我还忙，他一年开一百场演唱
会。我一直都是这样，大家觉得我
工作排得很满，那是因为我所有事
情会集中到一段时间去做。

我不会说我不忙，因为我很
难让人相信不忙。不管我忙不忙，
我都很享受现在的生活。

说我劳模是误导

记者：今年你有好几部作品
问世，还办了多场巡回演唱会。你
完全可以过得轻松一些，为什么

会对自己这么严？
刘德华：大家已经规定了，

(作为)刘德华就得这么忙(笑)。说
我劳模其实是误导，但用这个(说
法)鼓励年轻人是对的。其实《风
暴》拍完一年了，今年我也只是开
了16天的演唱会而已，剩下的就
是放假、宣传。

记者：放假的时间做什么？会
陪伴家人吗？

刘德华：其实每年都一样，我
会有三个星期的假期，一个星期
陪家人，一个星期陪另外一批家
人(笑)。现在爸爸生病不想旅
行，12月演唱会后还有两个月
的时间，看看他想不想去，可以
陪陪他。

完美形象

虽然有些疲倦，但面对记者
的刘德华总是微笑着。他说自己
并不是什么时候都这么友好，生
活中的他会因为睡不好而对身边
的人发脾气，骂人对于他来说也
是常事。

有时我也会吃得很胖

记者：你给人的印象是完美
的——— 工作、家庭、待人接物，一
切都处理得很完美。能说说自己
的缺点吗？

刘德华：你觉得周润发有什
么缺点？他(给人的印象)也完美。
其实我和普通人没什么两样，我
也有脾气，有时我也会吃得很
胖……只是我不会干坏事。

记者：遇到什么事情会让你
发脾气？

刘德华：不专心做事情我就
会生气。做错事没关系，但是没用
心不行。

记者：是对下属吗？
刘德华：是对所有人。
记者：你的标准是什么？是不

是你对自己的要求太严格了，所

以对别人也都严格要求？
刘德华：我只是正常地要求

自己，而现在有太多人是放任自
己。(假装严肃对记者说)不要笑，
好好地听进去(笑)。

发脾气是一种艺术

记者：有负面情绪的时候怎
么解决？

刘德华：我会对人发脾气、会
骂人。

记者：但你的公众形象是一
个从来不会发火的人啊。

刘德华：如果发脾气能解决
问题的话我会发。有时候发脾气
是可以把事件快点结束，然后重
新开始。发脾气是一种艺术。现场
导演如果面对老板或者是艺人有
情绪上的反弹，你先发脾气可能
会稳定很多人的情绪；有时候演
员发脾气会很难看的。

记者：你是说在现场发现问
题，你会出来稳定大家的情绪？

刘德华：如果我只作为演员
的话，就不会理这个事情。但我要
还是监制，就要做这些事情。

记者：你
善于观察
和掌控别人
情绪的能力是
从何而来的？

刘德华：从小就有了。
我在农村长大，小时候家
里开了一个小店，早晨
卖稀饭油条，中午卖
奶茶咖啡的那种。我
六岁到八岁的时候家
里开始做的，我下面
的弟弟妹妹只有四五
岁，没有办法帮忙，姐
姐早晨要上学，爸爸上
班，剩下还有一个姐姐和
我，还有妈妈我们三个人，去
管很多人。

妈妈在弄饭，姐姐负责管钱，
我就负责和所有的客人聊天，照顾
他们，我习惯面对那么多人去掌控
他们的情绪，让他们开开心心。

今年，一部口碑奇烂的《富
春山居图》将刘德华推到了风口
浪尖上。但接这部作品，刘德华
并没有后悔的意思，他说自己要
在其中学习平衡的艺术。他不能
让所有人满意，但可以在自己能
做的事情上尽力。

知道自己有多少料就好

记者：你现在接片子会在乎
口碑吗？

刘德华：没有人可以掌控这
件事，我不懂什么是好片子、什
么是坏片子。我只是知道，当你
和一个人合作，他能够找到那么
多钱去拍电影而我不能，这就要
平衡。

记者：你今年也有口碑很差
的片子上映，有没有反思问题出
在哪儿？

刘德华：拍完很多人会问
我，给我一些意见和批评，我听

了，下次小心一点。(但)我不会
去想这部戏怎么这样了。

记者：今年贺岁档有好几部
片子和《风暴》类型相似，你会做
比较吗？

刘德华：我们知道自己有多
少料就好。会有票房压力，但这
个是担心不来的，我们尽量做到
最好。其实我投的片子都是别人
不敢投的，你的角度是我在做生
意，但在我这里不是生意，是我
开心了。

当导演我还没那个水准

记者：到现在还会在乎输赢
吗？

刘德华：成败不要想那么
多，(不然)会让你迷失自己。只
要你学会放下就没有太大问题。

记者：那你现在是所有事情
都能放下了吗？

刘德华：没有那么厉害，那样

我就成佛了(笑)。我有很多放不下
的，具体的很难告诉你，我自己也
不知道。如果我知道我就会告诉
你，但我不知道的不会乱讲。

记者：你曾说过对自己是有
要求的，30岁应该做什么，50岁
应该做什么，到现在的年纪，你
觉得什么事情是你现在应该做
的？

刘德华：我现在都是做
我能做的事情，我可以往王
中磊和于冬 (二人分别
为华谊兄弟和博纳影
业 总 裁 ) 的 方 向 去
做，但我觉得还没
到那个品质去做
那 个 事 情 。我
好 好 地 去 做
我 的 制 作 就
好，就像我去
当导演，还没
那个水准。
（婉婷）

全能艺人
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